



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE



UNE ANNÉE OLYMPIQUE !

EKIDEN

Mercredi 5 juin, les écoles, collèges et lycées des Hauts-de-Seine étaient réunis à Passy Buzenval pour courir un **Ekiden**, autrement dit, un **marathon en équipe** :

- Pour les écoles : 21 enfants se sont relayés pour courir 42 kms
- Pour les collèges : 14 enfants
- Pour les lycées : 7 jeunes

Très **belle journée fraternelle lancée par Monseigneur Rougé** et une équipe de prêtres du Diocèse.

Cerise sur le gâteau : **les lycéens ont gagné la course !** C'était une **grande fierté pour toute notre équipe !**

Un grand merci aux professeurs de sport et professeurs des écoles présents pour accompagner les élèves.

Lien photos : <https://hardelay.transfernnow.net/dl/20240605XgezljcD>

Lien vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=u4uKwekFAXg>



MONTÉE DES MARCHES EN TERMINALE

Les terminales ont terminé l'année de façon festive lors d'une **soirée "montée des marches"** et une **sortie au Parc Astérix**. **L'ensemble du niveau est satisfait par de beaux résultats Parcoursup**. Dès le 1er juin 2024, date de l'ouverture de Parcoursup, 99 % des élèves de terminale avaient reçu une proposition de formation sur la plateforme. Des formations variées comme **des CPGE** (Classes Préparatoires aux Grandes Écoles) avec des élèves acceptés à Sainte-Geneviève à Versailles, Daniélou, Louis-le-Grand, Blomet, Grandchamp ou Hoche. Mais aussi, des **écoles post-bac** en économie - gestion comme l'IESEG, des BBA de l'ESSEC ou de l'EM Lyon ou bien des UT ou des INSA en école d'ingénieur. Sans oublier **des cursus universitaires**, Dauphine, ou **des PASS** (Parcours d'Accès Spécifique Santé) ou encore **des doubles licences** à la Sorbonne ou Assas par exemple. Aujourd'hui, plus de la moitié des élèves ont déjà validé définitivement leur vœu : un quart en CPGE, un tiers en école d'ingénieur, un tiers en école de commerce post-bac. Les autres ont validé un vœu, mais demeurent en liste d'attente sur d'autres formations. Depuis le 11 juin, la phase complémentaire de Parcoursup est ouverte. Elle permet aux candidats de formuler jusqu'à 10 nouveaux vœux pour des formations qui ont des places disponibles, et ce jusqu'au 12 septembre 2024. Toute l'équipe éducative leur souhaite de s'épanouir pleinement dans leurs études supérieures. S. COUTANSAIS, responsable du niveau Terminale





COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

ACTUALITÉS ARTISTIQUES

École - Collège - Lycée
Saint-Thomas de Villeneuve
MAI-JUIN
2024

PREMIÈRE ÉDITION DE LA SOIRÉE ARTISTIQUE DU LYCÉE

Grand moment de joie et de grâce pour tous les lycéens et les membres de la communauté éducative de Saint-Thomas qui ont pu voyager et s'émerveiller le temps d'un spectacle le jeudi 16 mai 2024 dans le grand gymnase de l'établissement.

Après avoir été auditionnés par un jury composé de professeurs, de membres du personnel et de quelques lycéens, une quarantaine d'élèves, artistes et organisateurs, ont travaillé sans relâche et se sont donnés sans compter pour donner une représentation artistique sur le thème du cinéma à travers chant, danse, musique et comédie. Surpris par tant de talents et de créativité, nous avons été très touchés par cette communion vécue sur scène et en coulisse, par ces connexions artistiques entre élèves de différents niveaux, ainsi que par le travail d'équipe fourni en amont par les jeunes animateurs et organisateurs de la soirée. Un spectacle de grande qualité nous a été offert.

Un grand merci à Anne Hoarau pour son aide précieuse, l'équipe technique et logistique, les sœurs, Mme Burdeau ainsi que tous les professeurs et parents pour leur soutien en off, et surtout un immense bravo aux artistes ! Rendez-vous est pris pour l'année prochaine... K. TOUACH, Adjointe en pastorale Lycée



CHORALE DU COLLÈGE

Vendredi 14 juin, la chorale du collège a présenté un spectacle en salle Saint-Augustin sur la thématique des Jeux Olympiques de Paris 2024.

Mélange de styles, enchaînement de solos et de chœurs, élèves, professeurs et parents ont célébré les valeurs sportives en musique, de Queen à Bizet en passant par ABBA. Un beau moment de partage !

I. ATTAIAA, professeur de musique.



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

ACTUALITÉS DU COLLÈGE



ATELIER PHOTOS EN SIXIÈME

Le **projet Doisneau** a commencé en début d'année avec la visite de monsieur Durand qui nous a expliqué en quoi consiste ce projet. Il s'agissait de faire des **photos sur un thème précis** qui était « Dire quelque chose avec une photographie ». Nous devons prendre 1 à 4 photos pendant les vacances et les envoyer à notre professeur principal, madame de la Morinerie.

Nous avons tous énormément progressé grâce aux conseils de Monsieur Durand qui a **mis en lumière nos photos, le 3 juin, lors d'une exposition** dans le couloir des sixièmes. Les élèves de la classe de 6ème 5



ATELIER THÉÂTRE EN 5ÈME

Nous participons à l'**atelier théâtre** depuis le début du mois d'octobre, avec une professeure géniale, Madame Tchakérian. Les premiers cours, nous avons fait des **jeux amusants** qui nous ont aidés à articuler et à mémoriser. Ensuite, nous avons choisi les **pièces les plus drôles** et nous avons réparti les rôles. Puis, nous nous sommes entraînés à tous les cours qui ont suivi. La majeure partie du temps, nous avons bien ri de nos erreurs et quand le spectacle s'est approché, nous avons tous un peu paniqué.

Les pièces jouées étaient: "internet et la sorcière", "d'un rêve à l'autre", "de mal en pis", "l'exposé", "un point c'est tout" et "la soirée pyjama" que nous avons toutes les deux écrites. Charlotte et Yva, élèves de 5ème2



CONCOURS DE LANGUE FRANÇAISE EN 4ÈME : LE PLUMIER D'OR



En janvier 2024, **les élèves de quatrième ont participé au concours du Plumier d'or organisé par l'association Défense de la langue française.** Le sujet de cette année portait sur le sport et ne m'a pas particulièrement inspirée durant l'épreuve. Aussi ai-je été surprise lorsque ma professeure de français nous a annoncé que je faisais **partie des soixante lauréats du concours sur vingt-deux mille participants !** Le 5 juin 2024, j'ai donc été invitée à la **remise des prix qui s'est déroulée au Musée national de la Marine à Paris.** En tant que lauréats, nous avons eu le droit à un repas exquis et une visite fort passionnante du musée. La **remise des prix a ensuite eu lieu dans l'amphithéâtre, présidée par des personnalités importantes, dont monsieur Xavier Darcos, académicien, ancien ministre de l'Éducation et président de l'association.** Cette journée m'a profondément marquée par le prestige du lieu, la présence d'un "immortel" et tous ces lauréats venus du monde entier. J'encourage tous les futurs quatrièmes à participer au concours du Plumier d'or et faire de leur mieux afin de **vivre cette expérience inoubliable.** Claire F, élève de 4ème 3

VISITE HISTORIQUE POUR LES ÉLÈVES DE 3ÈMES

Plongée dans la **guerre souterraine** pour les 3ème 3 **en ce quatre-vingtième anniversaire de la libération de Paris !**

Pour retracer les actes de bravoure des résistants français et le contexte dans lequel ils se sont illustrés, **les élèves ont suivi un parcours dans le musée de la Libération,** avant de disparaître dans les entrailles de Paris, dans les souterrains qui jouxtent les catacombes ! Ils ont ainsi pu découvrir le **centre de commandement de la résistance parisienne,** commandée par le Colonel Rol-Tanguy, dont le rôle a été décisif pour permettre, en août 1944, à la capitale française de mettre fin au joug nazi qui l'opprimait.

Cette visite a été suivie d'un pique-nique à la Mare-Adam, pour la plus grande joie des élèves ! C. GOBILLIARD, professeur d'histoire-géographie



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

ACTUALITÉS DU LYCÉE



CHOISIR L'ITALIEN EN SECONDE, C'EST POSSIBLE !

Voici quelques raisons pour se lancer :

- L'italien est une **langue de culture** par son histoire, son patrimoine artistique et son art de vivre.
- L'Italie est le deuxième partenaire commercial de la France. Parler italien représente un **atout supplémentaire** par rapport à un cursus classique.
- Le **système universitaire italien est compétitif**. Trois universités se classent dans le top 10 mondial du QS World University Rankings.

La langue italienne, d'origine latine, est une belle langue harmonieuse et musicale permettant des progrès rapides.

Dans son roman *Confessions du chevalier d'industrie Felix Krull*, Thomas Mann écrit : "Je suis vraiment amoureux de cette langue, la plus belle du monde (...) Oui, cher Monsieur, il n'y a aucun doute dans mon esprit que les anges parlent italien". E. AUROY, professeur d'italien



LES ÉLÈVES DE PREMIÈRE, SECTION EURO, EN VOYAGE À BATH



Dans le cadre de la **section euro**, **22 élèves de première se sont rendus à Bristol et à Bath du 26 au 29 avril**.

Plonger le regard dans les eaux chaudes des thermes romains, éviter celui de la Gorgone, lever les yeux vers le plafond en éventail de l'abbaye rescapée du Blitz, contempler les magnifiques façades georgiennes couleur crème, se perdre dans la vue ininterrompue depuis le Royal Crescent. La **ville de Bath est décidément éblouissante** ! Les périodes historiques étudiées en cours de DNL se donnaient toutes à voir. Notre belle aventure n'aurait pas eu lieu sans les **conseils éclairés et passionnés de monsieur Allais**. Il aimait Bath tout particulièrement. Merci à lui et à tous ceux qui nous ont aidés ! A. BUCHET, professeur d'anglais et S. d'ESTAIS, responsable du niveau 1ère

CONFÉRENCE SUR L'OTAN EN TERMINALE

Le vendredi 24 mai dernier, monsieur Dupont, docteur en droit et ancien directeur financier de l'OTAN a tenu une **conférence devant les élèves de Terminales pour présenter l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord (OTAN)**. Cette conférence s'inscrit dans le **programme d'Histoire des élèves de Terminale sur la Guerre Froide**. Ainsi, après huit années passées au sein de l'OTAN et sur différents terrains d'opération comme les Balkans ou l'Afghanistan ; Monsieur Dupont a partagé ses connaissances sur la construction de l'organisation, des enjeux, les acteurs ou encore ses modes de financement. Il a aussi **répondu aux questions des élèves concernant les menaces actuelles qui pèsent sur l'OTAN depuis le début du conflit russo-ukrainien** ou sur l'élargissement de l'organisation à de nouvelles nations. Un grand merci à monsieur Dupont pour cette riche présentation ! G. DUPONT, professeur d'histoire - géographie



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

ACTUALITÉS ÉCOLOGIQUES



SEMAINE ANTI-GASPI

La **semaine anti-gaspillage à Saint-Thomas** : un vrai **travail coopératif** autour du personnel de la cantine, d'une dizaine d'éco-délégués très motivés, de 5 professeurs (un grand merci à mesdames Tenart et Artis pour leur aide !) et **avec l'appui d'un chargé de mission du 92**.

Une semaine auparavant, les élèves du primaire et du collège ont été sensibilisés par des affiches et l'intervention des éco-délégués dans les classes. Un **stand de livres et revues était aussi organisé au CDI autour du gaspillage et de l'alimentation**. Puis lors de la semaine du 10 juin (hors mercredi), **effort collectif des 2 416 élèves et professeurs** en tout pour trier rigoureusement dans les bacs de tri (compostables/non-compostables/pain). Une table à troc a pu être testée lors de cette semaine.

Une **prise de conscience** aussi de ce qui reste dans nos assiettes à la fin d'un repas et de l'adage " Avoir les yeux plus gros que le ventre ! "

Voici les résultats de ces pesées journalières (total des 4 jours) :

- 171,7 kg de déchets compostables
- 10,7 kg de pain soient l'équivalent de 43 baguettes
- 43,3 kg d'emballage divers (pots de yaourts, ...)
- 7,9 kg de nourriture jetée après service

M. du LAURENS, professeur de SVT



ATELIER FRESQUE CLIMATIQUE



Le jeudi 30 mai, la classe de troisième 3 a pu expérimenter au CDI un **atelier sur la fresque du climat animé par un chargé de mission du Conseil général des Hauts-de-Seine**. L'occasion pour eux de traiter de manière ludique et collective des causes et conséquences du réchauffement climatique.

Un bel **exercice sous la forme d'une fresque** réalisée sur plusieurs panneaux de papier où les membres des quatre équipes réfléchissaient ensemble à partir de cartes illustrées et explicatives à disposer et à relier par des liens de cause à effet.

L'occasion aussi de discuter positivement des solutions individuelles et collectives pour agir face à ces changements climatiques.

Ce **projet s'inscrit pleinement dans la démarche E3D de l'établissement et dans le cadre du programme de SVT de fin de cycle 4**. Cet atelier sera reconduit pour les 3ème1 en juin. M. du LAURENS, professeur de SVT

DÉCOUVERTE D'UNE MICRO-FERME URBAINE

Les 16 et 17 mai, trois classes de seconde de Saint-Thomas ont pu découvrir **la ferme Nature et Découvertes, micro-ferme urbaine implantée près de la gare des Chantiers** sur une ancienne friche près des étangs Gobert. Sous un soleil radieux, les élèves ont vécu une **expérience des 5 sens** : la vue avec une observation d'une grande diversité de plantes maraîchères cultivées, le toucher avec le contact de poules élevées sur place pour améliorer le compost, l'ouïe avec 5 minutes de silence intérieur en début de visite pour s'imprégner des chants des oiseaux, l'odorat et le toucher en manipulant des plantes aromatiques.

Ils ont **mieux appréhendé les principes de cette agriculture de demain** et sont passés à la pratique en semant des graines dans des plaques alvéolaires ou en pleine terre.

M. du LAURENS, professeur de SVT



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

ACTUALITÉS DU CDI



PROJET "JEUNES EN LIBRAIRIE"

Un **beau final pour le projet Jeunes en Librairie** avec les 4ème5 ! Après avoir rencontré une libraire, une éditrice, deux auteurs, une graphiste, les élèves de 4ème5 ont eu **la joie de rencontrer Eloïse Scherrer, illustratrice d'albums jeunesse**, qui est venue leur raconter son métier, le déroulé de ses journées, présenter ses outils, ses croquis et ses esquisses, et bien sûr ses livres illustrés. Pour finir ce projet en beauté, **les 4ème5 iront choisir des livres à la librairie "Une Page de Vie" de Viroflay grâce à un Chèque Lire offert pour l'occasion** : de bonnes lectures estivales en perspective ! Une **classe qui est ressortie soudée et enrichie par ces belles rencontres**. Un grand merci à tous nos intervenants ! Vivement l'édition n°2 de Jeunes en Librairie. F. NOURRY, M. GUENZI et B. de MONT-MARIN



L'AUTEUR PHILIPPE NESSMANN À LA RENCONTRE DES 6ÈME3



Comment **mêler le thème olympique de cette classe avec la littérature** ? En lisant le livre de Philippe Nessmann, « *Une fille en or* » qui retrace l'histoire de la jeune américaine Betty Robinson, 1ère athlète femme à gagner une épreuve d'athlétisme aux JO. **Les 35 élèves ont dévoré ce récit avant d'avoir la grande chance de rencontrer au CDI l'auteur en personne**. Pendant 2h, M. Nessmann a retracé son parcours qui lui a permis de faire ce qu'il aime aujourd'hui, écrire des romans historiques et partager sa passion, tout en dévoilant les coulisses de l'écriture d'« *une fille en or* ». **Les élèves ont fait dédicacer leur livre**, et sont repartis avec l'envie de découvrir les autres récits de l'auteur. Un grand merci à Philippe Nessmann ! Mmes NOURRY et ADAM de VILLIERS

« RÊVELIRE », LE PRIX LITTÉRAIRE DU BOOK CLUB DE SAINT-THOMAS

Les élèves du Club de Lecture ont participé au nouveau **prix littéraire de Saint-Thomas**, qu'ils ont choisi d'appeler « Révelire ». Une **sélection de livres réalisée par les professeurs-documentalistes** a ainsi été proposée à la lecture depuis janvier. Chaque élève s'est plongé dans la **lecture d'aventures, de récits biographiques ou historiques écrits par des auteurs jeunesse français**. Les votes ont parlé, et le **1er prix a été décerné à Hélène Montardre pour son roman *Marche à l'étoile***, déjà primé par ailleurs, qui raconte l'histoire de Billy et Jasper en nous plongeant dans l'histoire de l'esclavagisme aux Etats-Unis. **L'auteur a reçu son diplôme accompagné de petits mots des élèves**, et nous attendons son retour avec impatience ! F. NOURRY et B. de MONT-MARIN, professeurs documentalistes avec Louis, Philomène, Albane, Constance, Capucine, Chloé, Roseline, Charlotte P, Charlotte B, Domitille, Pétronille, Héloïse, Cécile, Aymeric, Léon, Barthélémy et Cie..



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

LA PASTORALE



RETRAITE ET PROFESSION DE FOI



C'est à **Nouan-le-Fuzelier**, accueillis très chaleureusement par la communauté des Béatitudes, que les **élèves de cinquième** ont vécu une **belle retraite de profession de foi** les 24 et 25 avril. Deux journées pour préparer leur cœur à cette étape dans la foi ! Les enseignements du Père Cédric, les témoignages des membres de la communauté, les messes dans la magnifique église, la préparation des saynètes sur les vies de saints, les danses d'Israël, les moments de foot et la **magnifique veillée de prière pendant laquelle chaque jeune a reçu sa croix et écrit une lettre à Dieu**. Le **samedi 27 avril, les 100 élèves ont professé leur foi à la cathédrale Saint-Louis de Versailles**, au cours d'une messe présidée par le Père Cédric. Au cours de cette célébration neuf élèves ont aussi communiqué pour la première fois !

Que de bons moments d'amitié et avec le Seigneur !

D. COIGNARD, adjointe en pastorale collège

FRAT

Cette année, **72 élèves de troisième et de quatrième de Saint Thomas ont eu la possibilité de se rendre au FRAT**, où près de 11 000 jeunes étaient rassemblés pour louer le Seigneur.

Ce fut pour nous une **superbe expérience** qui nous a permis de prier, rencontrer et chanter !

J'ai particulièrement aimé la procession, et le moment d'adoration pour la Pentecôte était unique. J'ai également pu découvrir l'énergie et la vitalité de l'Église avec le groupe « Glorious » qui a animé notre week-end !

Nous ne gardons que de beaux souvenirs de cet incroyable pèlerinage à Jambville. Je le recommande bien sûr aux plus jeunes collégiens qui auront l'occasion d'y participer ! Merci à notre équipe d'animateurs ! » Adélie B, élève de 3ème



FOOT FOR JÉSUS



Lundi 10 juin, après un temps de témoignages de sportifs chrétiens en salle Saint-Augustin, **les élèves de troisième** se sont rendus au stade pour un **grand tournoi de foot** organisé par Madame Guzian et l'équipe d'EPS. La pluie du début d'après-midi n'a pas réussi à démoraliser les troupes : la bonne ambiance et l'esprit d'équipe sont allés en s'amplifiant au fil des matchs : encouragés par les « vivats » de leurs supporters, ce sont les 3èmes 1 et 3èmes 3 qui ont gagné les deux premières places !

Dépassement de soi, but à atteindre, respect des autres et des règles, toutes ces valeurs sportives sont aussi celles que la Foi nous amène à vivre, comme en témoignent de nombreux sportifs chrétiens de haut niveau, et comme nous dit souvent Saint-Paul dans ses lettres : « Vous savez bien que, dans le stade, tous les coureurs participent à la course, mais un seul reçoit le prix. Alors, vous, courez de manière à l'emporter. » (1 Co 9, 24). Bravo les troisièmes et vive JÉSUS ! D. BAYON de NOYER, APS au collège

COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

LA PASTORALE



PÈLERINAGE À LISIEUX POUR LES ÉLÈVES DE SIXIÈME

Mardi 18 juin, toute la promotion des sixièmes, accompagnés de quelques professeurs et adultes de l'établissement ainsi que de parents, est partie à **Lisieux sur les traces de Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus**.

Ce fut une magnifique journée pour chacun malgré une légère désorganisation due à une panne de car. Tous ont été au **Carmel** et à la **Basilique** et si certains n'ont pu aller aux **Buissonnets**, ils ont chanté, joué et prié dans la joie grâce à leurs accompagnateurs. Cette année encore tous sont revenus enchantés. K. BAILLY, responsable du niveau 6ème



ENGAGEMENTS EN TERMINALE

CHAQUE HISTOIRE COMPTE VRAIMENT !

Pour la 2e année consécutive, Saint-Thomas, dans le cadre des engagements de ses élèves de terminale initiés par la pastorale, a proposé à ses élèves l'opportunité de vivre une expérience unique : écrire l'histoire de la vie d'une personne âgée vivant en Ehpad.

Parmi eux, 6 ont décidé de relever ce défi si exigeant et en même temps si passionnant. Il s'agit de Lou, Alice, Lenaig, Louise, Adélie et Maxence qui, chaque semaine, sont allés à la rencontre de Claude (88 ans), René (90 ans), Anne-Marie (89 ans), Sylviane (72 ans), Lucien (88 ans) et Maria (94 ans) à la maison de retraite Les Aulnettes à Viroflay. Outre l'immense satisfaction d'avoir pu écrire un livre, nos élèves en ressortent grandis à travers la découverte de ces vies humaines et riches de ces liens d'amitié tissés au fil du temps. Témoignage de Lou : « Grâce à cette expérience, j'ai pu nouer une véritable amitié avec monsieur Morin, que je continue de voir régulièrement et qui me considère aujourd'hui comme sa petite-fille adoptive ! »

Un grand merci à Anne-Dauphine Juliand et toute son équipe pour l'initiative de ce beau projet intergénérationnel.

K. TOUACH, Adjointe en pastorale



COLLÈGE ET LYCÉE

SAINT THOMAS DE VILLENEUVE

DATES À RETENIR



STAGES DE PRÉ RENTRÉE

- 4 jours : les 26-27-28-29 août. **Matières** : français, anglais, mathématiques, physique-chimie, SVT.
- Pour tout renseignement joindre Madame Ténart, en charge des stages p.tenart@stv-chaville.fr

RENTRÉE DES CLASSES: LUNDI 2 SEPTEMBRE

8h15 : Rentrée des 2ndes	13h15 : Rentrée des 3èmes
9h15 : Rentrée des 6èmes	14h00 : Rentrée des 5èmes
10h25 : Rentrée des 1ères	14h40 : Rentrée des 4èmes
11h20 : Rentrée des Terminales	

LISTES DE FOURNITURES - LECTURES ESTIVALES AGENDA DES RÉUNIONS DE RENTRÉE

Disponibles sur notre site www.stv-chaville.fr ; onglet "infos pratiques"
<https://www.stv-chaville.fr/infos-pratiques>



OUVERTURE DES INSCRIPTIONS

Lundi 30 septembre via notre site www.stv-chaville.fr dans l'onglet "**comment s'inscrire**".

Attention : les **dossiers de fratrie** doivent nous parvenir **avant le 21 octobre, pour être étudiés en priorité.**



Toute la communauté éducative de Saint-Thomas vous souhaite un bel été ressourçant, radieux et déconnecté !